

Múgica (P.S.O.E.), presidente de la Comisión de Defensa del Congreso

MADRID, 12 (INFORMACIONES, por Pedro Moreno).

UN doble descontento enmarcó ayer la constitución de seis nuevas comisiones del Congreso. Por una parte, el enfado del P.S.O.E., del que el lector tiene noticia en otro lugar de esta misma página, ante el nombramiento de don Federico Mayor Zaragoza, antiguo subsecretario de Educación y Ciencia y actual consejero del presidente Suárez, para presidir la Comisión de Enseñanza; por otra, el malestar existente entre los miembros del grupo comunista ante la posibilidad pactada de que Alianza Popular obtenga la presidencia de la Comisión de Sanidad y Seguridad Social, dejando la misma presidencia, pero de Industria y Energía, a un diputado comunista.

Una "rentrée" comentada se produjo ayer en el palacio del Congreso. Don José María Gil-Robles y Gil-Delgado, letrado de las Cortes por oposición y candidato democristiano, derrotado en las pasadas elecciones legislativas, volvió a su antiguo puesto de asesor de la Comisión de Agricultura. Otro político de similar ideología, el presidente del Congreso, don Fernando Alvarez de Miranda, saludó efusivamente al letrado al abandonar la comisión, una vez constituida la Mesa.

Precisamente fue don Fernando Alvarez de Miranda quien presidió ayer la constitución de comisiones.

MUGICA, PRESIDENTE DE LA COMISION DE DEFENSA

Se confirmó el pacto, y don Enrique Múgica Herzog, número tres de la Ejecutiva del P.S.O.E., resultó elegido presidente de la Comisión de Defensa, con los votos "pactados" en blanco de Unión de Centro Democrático. "Que un socialista presida esta Comisión —dijo recién levantado el acto constitutivo— significa que la democracia está acabando con cuarenta años de autoritarismo." El señor Múgica Herzog, que manifestó su intención de entrevistarse en un plazo breve con el vicepresidente del Gobierno para Asuntos de la Defensa, general Gutiérrez Mellado, y con otros altos mandos militares; señaló que su partido considera al militar "como pueblo, mientras éste debe sentirse soldado". Don

Enrique Múgica dijo que uno de los principales fines de la Comisión de Defensa es el de facilitar a las fuerzas armadas "la capacidad técnica y el material moderno necesario para que cumpla sus misiones fundamentales: defender la independencia de España, su integridad territorial y el orden establecido por la Constitución".

Como miembros de la Comisión de Defensa han sido designados por sus respectivos grupos los principales líderes del Congreso, entre los que se encuentran don Felipe González, don Santiago Carrillo y don Manuel Fraga, secretarios generales, respectivamente, del P.S.O.E., P.C.E. y Alianza Popular.

RECTIFICACION DEL P.S.O.E.

El saludo del flamante presidente de la Comisión del Interior, el diputado de Unión de Centro Democrático don Fernando Benzo, fue rápidamente contestado por el miembro de la misma don Enrique Múgica (P.S.O.E.). El señor Benzo había afirmado que esta comisión no tiene ningún tema pendiente de estudio, a lo que replicó el diputado socialista afirmando que su grupo parlamentario tiene presentadas ante la Mesa del Congreso desde el pasado mes de septiembre dieciocho proposiciones de ley, cuatro de las cuales son competencia de esta comisión, a saber: las que se refieren a la reforma del Reglamento de la Policía, la derogación de la parte veinte del decreto-ley an-



Enrique Múgica Herzog

terrorista de 1975, la concesión indiscriminada de pasaporte y la derogación de diversos artículos de la vigente ley de Orden Público.

Don Simón Sánchez Montero (P.C.E.) expresó la preocupación de su partido ante el cariz que están tomando los movimientos huelguísticos surgidos en la empresa Santana, de Linares (Jaén).

PREOCUPACION POR EL CAMPO

Tras constituirse la Comisión de Agricultura, para una de cuyas vicepresidencias obtuvo dos votos insuficientes el diputado gaditano del P.C.E. don Francisco Cabral, diversos miembros de la misma solicitaron turno de palabra. En unos minutos, los diputados supieron abordar la dramática situación del campo español. Don Emilio Muñoz, diputado de U.C.D. por Jaén, expresó su preocupación por el campo andaluz, solicitando del presidente de la comisión, el también "ucedista" don Justo de las Cuevas, eleve un ruego al Gobierno con este fin. El problema lo extendió el señor Colino (Partido Socialista Obrero Español) a todo el agro español, haciendo hincapié en el problema del paro. Don Licio de la Fuente (A.P.) pidió mayor Seguridad Social para el campo, la celebración de un debate general en el Pleno de la Cámara sobre la política agraria del Gobierno y, finalmente, que no se prive del agua necesaria a las provincias afectadas por el trasvase Tajo-Segura.

Las intervenciones de los diputados alcanzaron su punto culminante cuando hizo uso de la palabra don Modesto Alonso, elegido por U.C.D. en Zamora. «Cuando las medidas lleguen —dijo—, quizá no haya nadie en el campo esperando. O se toman con urgencia o no llegamos a marzo.»

COMISIONES CONSTITUIDAS AYER

Comisión	Presidente	Vicepresidentes	Secretarios
Justicia	Juan Manuel Fanjul Sedeño (U.C.D.).	Virgilio Zapatero (P.S.O.E.). José María Gil Albert (U.C.D.).	Joaquín García Romaniños (U.C.D.). Juan Antonio Maturana (P.S.O.E.).
Educación	Federico Mayor Zaragoza (U.C.D.).	Angel Cristóbal Montes (P.S.O.E.). Inés Vilarriño (U.C.D.).	José Miguel Alava (U.C.D.). José Manuel Pedregosa (P.S.O.E.).
Cultura	Raimundo Claz (U.C.D.).	Felipe Lorda (P.S.O.E.). Soledad Becerril (U.C.D.).	Pilar Brabo (P.C.E.). Carlos Zayas (P.S.O.E.).
Defensa	Enrique Múgica Herzog (P.S.O.E.).	Jordi Pujol (minoría catalana). Antonio Pérez Crespo (U.C.D.).	Emilio Martín Villa (U.C.D.). Alonso Puerta (P.S.O.E.).
Interior	Fernando Benzo Mestre (U.C.D.).	Joaquín Ruiz Mendoza (P.S.O.E.). José María Piñeiro Amigo (U.C.D.).	Ignacio Huelin Vallejo (U.C.D.). Josep María Obiols (Socialistas de Cataluña).
Agricultura... ..	Justo de las Cuevas (U.C.D.).	Andrés Eguibar (P.S.O.E.). José Manuel Tassara (U.C.D.).	Julián Jiménez Serrano (P.S.O.E.). José Ramón Pin Arboledas (U.C.D.).